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要闻

本报讯 11月23日，“光

影追华年 蓬勃向未来”庆

祝上海电影制片厂成立75

周年大会在上海影城举行，

长期放映上影经典电影的

“经典影厅”正式揭牌。市

委常委、宣传部部长赵嘉鸣

出席并讲话。

奚美娟、牛犇、于本正、

祝希娟、赵焕章、乔榛、梁

波罗等艺术家代表出席大

会。吕其明、于世泰、陈胜

基等8位“光荣在厂75年”

老上影人获授纪念奖牌，上

影演员剧团获授“中国影协

行风建设示范实践地”。

上影集团在会上发布了

“新人新作”计划2.0版——

“鲲鹏计划”。该计划将秉承

上影精品创作传统，以“激

发创意、培育人才、打造精

品、引领未来”为核心，以更

开放的姿态搭建创作平台，

筑巢引凤，加大力度支持青

年影人展翅翱翔，实现电影

梦想。

当日下午举行的上影

力量分享会上，围绕“创作

与时代表达”和“产业与新

质生产力”的主题，程亮、陈

龙等7位青年创作者代表，

上影股份、阿里影业等6位

产业界代表作了分享和交

流。“我们 ·好看的电影——

上影75周年特展”同日揭幕，以75幅剧组合

影与工作照展现上影“全家福”，展现了几代

上影奋斗者的精神面貌。

张艺谋、王家卫、成龙、卢燕、黄建新、贾

樟柯、陈可辛、黄晓明、胡歌等百位电影人为

上影厂成立75周年送上生日祝福。

中国式现代化奋进者

“我们是保障城市运行的先头部
队，有什么事情必须保证第一时间上，
作为主要负责人，我不上谁上啊？”群
租、居改非、噪声扰民、安全隐患……与
各类城市管理顽疾打交道，是青浦区赵
巷镇城运中心主任项继萍的日常工
作。她做事干脆利落，雷厉风行，除了
日常巡查外，遇到节假日、重要节点、防
台抗台、防寒防冻、突发事件等，夜间在
岗更是常态，有时候忙起来一个月都不
能陪女儿吃上几顿饭。项继萍的女儿
常调侃说，“妈妈你每天跟同事说的话，
比和我一周说的都多”。 ■ 项继萍在指挥调度 受访者供图

当好保障城市运行先头部队的指挥官
——青浦区赵巷镇城运中心主任项继萍的故事

2020年年初，赵巷镇启动“一网统管”试

点工作。指挥体系如何建立、管理区域如何

划分、工作力量如何配置、工作流程如何设

置、办公场所如何选址等一系列问题不断涌

现，项继萍坚信“办法总比困难多”，她一边会

同公安、市场、综合执法队等部门商讨解决办

法，一边到其他街道、镇取经学习，逐步理清

了工作思路。

首先，推动平台的融合。在青浦新城一

站大居设立城运指挥中心，在崧润路派出所

110综合指挥室合署办公，建立统一的指挥

体系，实现功能性的融合，并实行7?24小时

全年无休的统一管理和指挥，打通赵巷镇城

运系统和公安110接处警系统的链路，实现

全部51类非警务类警情协同处置。其次，以

崧润路派出所警务责任区划分和居委会管辖

为基础，再以公园东路南北为界，设定2个责

任网格，对应责任网格建立2个联勤联动工

作站，综合执法队按照联勤联动勤务模式常

态入驻，公安和市场以约请形式动态入驻。

同时，每个站点配备约20名网格队员，形成

部门联动、力量整合、共建共治的工作体系。

以赵巷镇城运中心为管理主体，城运指挥平

台为调度主体，“非警务类警情分流”“综合

治理”“市场监管”等为主要基层治理内容，

7?24小时对辖区发生的各类事件，按照事发

地以及轻重程度、紧急程度，流转至各网格先

期处置，或流转至主管部门进行直接处置。

建立跟踪研判、疑难会商、督导考核机制，确

保对各类风险隐患依责响应，对各类案（事）

件能够全量承接、精准处置、有效跟踪。

2021年8月底，项继萍和同事们碰到一

起棘手的事件：赵巷集镇某别墅小区居民通

过热线投诉小区内有业主经营“轰趴馆”，该

别墅内一到晚上，就陆陆续续有外来人员进

出，在居民晚上睡觉的时间不停发出喧闹嘈

杂的声音，周末时情况更甚，噪声扰民问题令

小区其他业主苦不堪言。得知情况后，项继

萍第一时间与小区物业联系，了解情况。物

业表示他们只能在居民投诉的时候上门劝

阻，缺少管理抓手。

小区物业管不了，城运中心又没有执法

权，怎么办？“扰民问题必须解决！”项继萍暗

下决心。经调查了解，该别墅内有一些提供

给外来人员消遣的娱乐设施，不少人还会在

此过夜，存在各类安全隐患。“既然存在经营

行为，那就看是否合规，是否存在改变房屋结

构现象，是否有群租等违法行为。”项继萍与

相关执法部门联系，多部门联合对该别墅开

设的“轰趴馆”开展执法检查，向别墅管理者

进行普法教育，给予警告并督促落实整改。

项继萍深知，一次上门整治并不能彻底消除

扰民现象，后续她又通过不间断突击检查，多

次上门进行回访，最终彻底解决了该别墅内

“轰趴”扰民问题，小区其他业主拍手称赞。

赵巷镇自试行“一网统管”工作以来，110

警情和12345市民服务热线投诉量有效下降

并保持平稳；业务协同平台累计上报案件

725804件，结案率99.94%，综合考核位于全

区前列。群租整治、居改非等疑难问题的处

置周期大大缩短，广场舞扰民、宝龙广场周边

乱停车等一批老大难问题也得到了切实有效

解决，市民群众的获得感、幸福感、安全感得

到了全面提升。 本报记者 杨欢
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18个国家的50位杰出外籍人士获颁2024年“白玉兰纪念奖”

老外不见外，倾情讲述“上海故事”
昨天下午，    年上海市“白玉兰纪念奖”颁授仪式在世界会客厅举行，

来自  个国家的  位杰出外籍人士获此殊荣。作为上海最重要的对外表彰
项目之一，“白玉兰纪念奖”专门授予为上海经济社会发展作出重要贡献的杰
出外籍友人。在颁奖现场，多位嘉宾分享了各自的获奖感言，以及他们对于上
海的热爱与期许。

代开乐：
融入了上海这座美好的城市

意大利德恩瑞律师事务所驻上海代表处

管理合伙人代开乐告诉记者，他在上海已工

作生活了20年。在上海，他与妻子相识相爱，

女儿也在上海长大，家庭与事业取得了双丰

收。代开乐表示，非常荣幸能够获得“白玉兰

纪念奖”，觉得自己更加融入了上海这座美好

的城市。

除本职工作外，目前代开乐还担任中国

欧盟商会全国副主席及上海分会董事会主席

职务。在他的任期内，积极助力推动上海的

各项发展，帮助了很多欧洲企业在上海进行

投资。“外国企业如果想进入中国的话，上海

就是最佳的营商地点，尤其是这家企业涉足

新科技高科技领域的话；如果有外国企业觉

得有必要建立一个亚太区的总部，上海也是

不二之选。这座城市有非常多的潜力可以去

释放。”

对于上海如何进一步增强对外企的吸引

力，代开乐也给出了建议：上海应当在保护知识

产权、完善政府采购政策、扩大外国商品准入清

单等方面继续发力；加强对外国高级人才的吸

引力，让他们有兴趣来到上海，有机会留在上

海，最终成为上海在海外最好的“代言人”。

“上海是一座希望之城，我觉得它的未来

会比现在更好。”代开乐表示，尤其是看到来

自各国的友人齐聚一堂，中外人士共叙友谊

畅谈交流，这有助于携手打造更好的未来。

菲利普 ·杰奎琳：
愿成为中法友谊一座“小桥”

“如果把我的工作形容为中法友谊的桥

梁，那么我只能算是一座‘小桥’。即便如此，

我也愿在自己的专业领域尽力发挥作用。”菲

利普 ·杰奎琳现任上海外国语大学法语系教

授，在上海已生活工作了23年，被熟悉他的人

亲切称为“菲利普大叔”。他说，今年是中法

建交60周年，10年前为庆祝中法建交50周年

策划举办美术展览的场景仍历历在目，非常

高兴能够见证两国友谊不断加深，人民交往

日益密切。

菲利普教授表示，自1917年蔡元培先生

提出“以美育代宗教”一说以来，中法两国长

达百年的艺术交流史启幕，成为拉近两国距

离的重要纽带之一。为了续写这段源远流长

的友谊，两国的相关人士都应在各自领域不

懈努力。而作为一名历史学教授，他要做的

就是继续去挖掘中法艺术交流在历史、学术

上的价值，在这一领域持续作出自己应有的

贡献。

谈起自己在上海生活、工作的经历，菲利

普表示上海20多年来的变化非常大，尤其对

2010年成功举办世博会后上海实现飞跃式进

步印象深刻。“上海不仅是中国最重要的经济

重镇，也是文化领域的国际大都市，作为中国

对外开放的大门，这一地位是非常独特的。

我希望上海能把握好机遇，继续秉持对外开

放的理念，成为世界上最重要的文化大都市

之一。”

罗茂天：
在上海不断开拓新的业务领域

对于科世达亚洲区副总裁兼财务总监罗

茂天而言，荣获“白玉兰纪念奖”无疑是与家

人共庆的珍贵时刻。昨天，他带女儿走进了

世界会客厅。“我在中国已扎根十年，我的孩

子们也在这里茁壮成长，这片土地所蕴含的

包容与多元文化，对他们的熏陶影响深远。”

罗茂天深情地说。事实上，他所服务的科世

达集团也是上海的“老朋友”，自1995年便以

合资企业之姿进驻上海，深耕汽车电器系统

领域，与中国汽车工业携手并进，共创繁荣。

自2012年加入科世达中国管理团队起，

罗茂天以其卓越领导力推动企业营收激增6

倍，业绩斐然。值得一提的是，公司不仅在国

内市场大放异彩，更成为一家“反向带货”的

典范，半数以上产品远销海外，备受瞩目。当

被问及企业成功之道时，罗茂天坦言：“中国

拥有完善的产业链和技术体系，为我们提供

了探索产品全生命周期的宝贵机遇。”上海优

越的营商环境和浓厚的创新氛围也为他的事

业发展注入了强劲动力。在他的带领下，科

世达去年荣获上海市智能工厂称号，成功将

“中国制造”升级为“中国智造”，展现了企业

转型升级的崭新成果。

展望未来，罗茂天满怀信心地表示：“我

们将继续拓展电气业务版图，同时，新能源汽

车在中国的迅猛发展也带来了新的契机。”他

坚信，在上海这座充满活力的都市，科世达将

不断开拓新的业务领域，研发更多先进技术，

创造无限可能。

弗朗西斯 ·高锐：
对上海优良营商环境印象深刻

世界知识产权组织前总干事弗朗西斯 ·

高锐告诉记者，“白玉兰纪念奖”凝结着他和

上海的深厚友谊。从世界知识产权组织中国

办事处设立、中国PCT（专利合作条约）国际

专利申请量跃居世界第一，再到《视听表演北

京条约》的缔结，弗朗西斯 ·高锐都一路见

证。在北外滩最美观景台，眺望陆家嘴的高

楼大厦，他深情地对记者说：“与中国的合作

是我人生中最美好的经历，我无时无刻不被

上海这座城市对知识的渴望和对发展的憧憬

所感染。”

在弗朗西斯 ·高锐的推动下，WIPO（世界

知识产权组织）仲裁与调解上海中心于2019

年成功设立，为上海的经济发展提供了接轨

国际、公正高效的知识产权纠纷多元化解决

机制。他对上海打造优良营商环境的努力印

象深刻。“在上海首批设立专门的知识产权法

院，这是一个非常明智积极的举措。类似的

政策还有很多。无数次我看到上海对企业科

创的热切关心和帮助，这种保护创新的精神

将为上海的发展开辟更加广阔的道路。”弗朗

西斯 ·高锐对记者说，接下来，他将以上海国

际知识产权学院名誉院长的身份，致力于培

养具有国际视野的知识产权专业人才，并向

国际知识产权学术界传递上海声音，贡献中

国智慧。 本报记者 李一能 曹博文
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